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周到

暑期将至，如何选择培训机构？浦东新
区教育局提醒家长，选择培训机构要看三
点：一看是否具有合法资质；二看培训合同
与收费凭证；三是理性选择培训课程。

▋看是否有合法资质
家长在为孩子选择培训机构时，要关注

机构是否具备办学许可证、法人登记证或营
业执照，是否在醒目的地方进行公示，留意机
构的业务范围是否与正开展的培训活动相符
（合法培训机构的查询途径附后）。

不要到无教育培训资质的机构参加培训
辅导，不要向他人推荐非法培训机构。这类机
构不仅教育管理质量堪忧，还存在消防、卫生
等安全隐患，甚至有卷款关门的风险。

▋看培训合同与收费凭证
参加学习前要与培训机构依法签订培

训合同，并在缴费后保留好收费凭证。请
认真审查合同中的培训项目、培训内容、
质量承诺、培训期限、时间安排、收费金额
及退费标准与办法、双方权利义务和违约
责任，以及争议解决途径和方法等条款，
特别注意培训合同中是否存在 “霸王条
款”，收费周期是否符合规定 （面向中小
学生的校外培训机构不得一次性收取时间
跨度超过 3 个月的费用），培训合同和收
费凭证上的信息是否与机构名称一致，以
便在发生纠纷时维护自身合法权益。

▋看培训课程
家长要遵循青少年身心发展规律，尊

重孩子的实际需求和兴趣爱好，不攀比、
不盲从，理性为孩子选择合适的培训课
程，给孩子创造一个健康、科学的成长环
境。

合法培训机构的查询途径 ：

1、登陆上海民办教育网（mbjy.edu.
sh.gov.cn），点击左下角“信息查询”。
2.输入培训机构名称、关键词或许可

证号进行查询。
（1） 有资质的培训机构可查询到基本信

息。
（2）若出现以下页面请谨慎选择。

（周到上海）

浦东新区教育局提醒家长
选择培训机构三大看

《战狼》《流浪地球》的幕后推手为何与浦东结缘？
“一带一路电影周”启动仪式暨度假区影视产业重点企业签约仪式举行

近日，“一带一路电影周”启动仪式暨度
假区影视产业重点企业签约仪式在上海国际
度假区申迪文化中心成功举办。6月 16日至
6 月 19 日电影周期间，将举办包括“一带一
路”电影周开幕电影、电影展映及见面会、魅
力浦东之旅、电影之夜等系列活动。电影周期
间，24 部影片及影迷见面会将上映或举行，
咏梅、李少红、郭帆等明星将集中亮相电影之
夜，来自国内外的数十位影视演艺界名人还
将深度游览浦东，体验浦东魅力。

● 优质影视企业落户首选之地
影视产业是浦东国际旅游度假区重点发

展的产业，今年“一带一路”电影周期启动仪
式上，又有一批新的影视企业宣布落户度假
区。
当天上午，16 家影视领域具有较高知名

度的企业在 2019首届上海·中国影视科技创
新峰会暨中国影视后期产业百人论坛上，与
上海国际旅游度假区管委会签订了落户意向
协议。这其中有参与《战狼 1》、《战狼 2》后
期制作的聚光绘影，也有参与《流浪地球》、
《悟空传》的墨境天合，还有参与《星球大战
7》、《变形金刚 4》、《复仇者联盟 3》的倍飞
视等公司。

● 如此多优质的影视企业为何不
约而同选择浦东？
采访中，周到君获悉，这不仅仅因为企业

看中了浦东影视消费市场繁荣，仅 2018 年
度，浦东影院票房收入就达到 8.43 亿元，观

影人数 1981 万人居全市之首；还看到了浦东
格局分明、各具特色的精准产业布局，可举多
方合力为集聚度假区的影视企业提供技术、
贸易、金融等全链条、全口径的产业支撑；更
是看中了浦东为企业提供“人无我有”、“一
企一策”、“一项一策”的精准服务，不断优化
营商环境，简化审批、提升服务、打造上下游
融汇贯通的影视全产业链做的先行先试。
国际旅游度假区负责人介绍说，将以此

次论坛为契机，更好地了解企业需求，优化营
商环境，推动企业落户集聚，促进企业进一步
提升科技创新能力。
今年是浦东新区第二次举办 “一带一

路”电影周系列活动，作为上海国际电影电视
节的重要组成单元，“一带一路”电影周与上

届相比：参与面不断扩大，新增了 4个国家、7
个电影节或机构，现联盟成员总计来自 33个
国家的 38 家电影节或机构；影响力持续攀
升，来自“一带一路”沿线 53 个国家和地区
的电影机构共 1875部作品报名参展，比去年
增加了 506部。

● 打造市民游客休闲度假好去处
本次电影周还邀请十多位“一带一路”

获奖演员游览上海国际旅游度假区、新场古
镇等地，充分体现“请进来”的魅力。“一带
一路”电影周系列活动的举办，为浦东打造市
民休闲好去处、成为“世界会客厅”，提供了
绝佳的契机。
近两年，国际旅游度假区已成为上海市

民休闲度假首选地之一，成功举办了“奇跑迪
士尼”、“上海薰衣草节”、XGames 中国站
夏季赛、EDC雏菊电音节等系列活动。浦东
还在国际旅游度假区布局了优质场地和旅游
资源，如大通音乐谷、星愿湖、围场河等。目
前，度假区已累计接待游客逾 5300 万人次，
日均 4-5万人次。
9月份上海旅游节期间，度假区还将举

办长三角旅游一体化高峰论坛，推出长三角
旅游一体化的有效举措。浦东将持续以“市民
休闲好去处”为主题，全方位借力节庆活动、
体育赛事、明星效应、文艺演出和餐饮购物的
综合影响力，将上海国际旅游度假区打造成
为上海市民休闲度假首选地之一。

（周到上海）

浦东这位老师今年已是第八次送考
随身带着 2B铅笔等备用的考试用品

“自信！镇定！带着适度焦虑参与考试是
最好的状态！相信同学们一定顺利通过高考，
达成理想！祝孩儿们考出好成绩！”
高考期间，记者在东昌中学考点，遇到了

浦东中学送考老师黄小华，她向记者传达了
自己对学生们的祝福，也分享了自己的高考
记忆。
黄小华老师是浦东中学高三年级组组

长，今年是她第八次参与送考了。“第一次送
考也是在浦东中学，那都是 20 多年前的事儿
了。”
黄小华显得年轻时尚又干练。黄小华说，

“我是 1989 年开始工作的，第一所任教的学
校是陕西省白河县第二中学。”她告诉记者，
高考期间六位班主任和各科任课老师都来

了，校长书记也来了，送考的老师们为讨个彩
头，都穿上了红衣服，还给学生们准备了 2B
铅笔等备用的考试用品。
“我们学校非常重视每次送考，每次都送

孩子们一一进场，每场考试结束都会迎接他
们出来，用握手、拥抱来给他们打气。每次看
着孩子们走进考场我都很感动，感觉像看着
自己的孩子一样，眼泪在眼里打转。”说到这
儿，黄老师的语气又变温柔了些。
黄老师是 1987 年在陕西省白河一中参

加的高考，距离现在已经 32个年头了。她记
得那时的高考是在 7月份，天气十分炎热，考
场里试图用冰块来降温，但都没什么太大作
用。
谈到那个年代和现在的高考考生的区

别，黄老师说：“那时和现在比，主要是学习资
料太匮乏了，能买到的辅导书种类很少，我们
只好把课本背得滚瓜烂熟的。我读书时没有
很聪明，但贵在勤奋，因此学习还过得去。”黄
老师是文科生，当时考了语数英政史地，正常
发挥，语文考得最好，最后考取了陕西省汉中
师范学院，毕业后，开始了教师生涯。
黄小华老师说出了自己对学生最简单的

盼望：“那时高考录取率很低，出路也少，我考
试时真的很紧张，还好最后的结果我还算满
意。现在的孩子有了更好的条件和更多的选
择，我希望他们保持一颗平常心面对高考，因
为高考不是人生的终点，更不是唯一的出路。
当然，也不要过于松散，带着适度的紧张还是
对考试有益的。” （周到上海） 黄小华老师


